

## PULSO POLÍTICO

[ FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ ]

### CALDERÓN DEFIENDE PAQUETE; GÓMEZ MONT 'AGUANTÓ VARA'

**M**ientras a más de 900 kilómetros de distancia el Presidente Felipe Calderón y su secretario de Desarrollo Social, Ernesto Cordero, defendían de manera vehemente el paquete económico para 2010, el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, recibía críticas, cuestionamientos y hasta acusaciones por el reiterado intento del Ejecutivo federal de violar la Constitución y pasar por alto al Congreso de la Unión.

En gira por Tabasco, tanto el Primer Mandatario de la Nación como el titular de la Sedesol coincidieron en defender las propuestas económicas y, principalmente, el nuevo impuesto del 2 por ciento al consumo generalizado, insistiendo en que no afectará a los más pobres como aseguran no sólo economistas y analistas sino cualquier persona con sentido común.

Durante la ceremonia inaugural de un hospital en Ostuacán, después de encabezar la fundación del Nuevo Juan de Grijalva, "la primera ciudad sustentable del mundo", el Presidente declaró que no hay más alternativas que esperar a que la Cámara de Diputados aprueben el paquete económico que le envió la semana pasada y que ha originado rechazo dentro y fuera de San Lázaro.

A su vez, Cordero siguió intentando convencer a quien puede que el "IVÁ disfrazado" -como se ha calificado al nuevo impuesto del 2 por ciento por consumo, incluyendo alimentos y medicinas- no afectará a los pobres porque cada familia recibirá "de regreso" 4 y 13 pesos más.

Casi a la misma hora, en la tribuna de la Cámara Baja, Gómez Mont se esforzaba en no perder los estribos ante las provocaciones de diputados del PRI, PRD y PT que intentaron, sin lograrlo, sacarlo de quicio.

Uno de los primeros en cuestionarlo fue Humberto Benítez Treviño, ex secretario general de Gobierno priísta del Estado de México, quien le dijo que los integrantes del grupo parlamentario de su partido le exigen al Ejecutivo federal respetar la soberanía

del Congreso y no violarla como la intentó el día 1 de este mes, cuando antes de presentar su cuarto informe ante éste, tenía todo listo para hacerlo ante sus amigos e invitados en lo que iba a ser un desacato constitucional.

Después, el jurista mexiquense de plano reprobó los cinco ejes que Calderón planteó de su Plan Nacional de Desarrollo 2007-2012, tanto en estado de derecho y seguridad, como en economía competitiva y generadora de empleos, igual de oportunidades, desarrollo sustentable y democracia efectiva y política exterior.

Otro diputado del PRI, el oaxaqueño Héctor Pablo Ramírez, criticó los operativos policiaco-militares que sin mediar coordinación con los gobiernos estatales, irrumpen en sedes de dependencias oficiales y corporaciones policiacas para arrestar, descalificar, acusar y condenar mediáticamente a las autoridades locales "que casualmente no son de Acción Nacional". Además le pidió a Gómez Mont que instruya al presidente de ese partido, César Nava, a abstenerse de generar un ambiente de confrontación, amenazas y autoritarismo de cara a las elecciones de gobernadores que habrá el año próximo en 10 entidades y que el gobierno federal garantice que no se entrometerá en esos procesos.

En su exposición inicial para la "glosa" del informe presidencial, Gómez Mont dijo que es tiempo de hacer a un lado mezquindades y lograr los consensos que el país necesita para enfrentar la crisis, al tiempo que propuso retomar la reforma de Estado que abra vías a la



Fecha <b>18.09.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>10</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

participación ciudadana y se analice la propuesta de referéndum y plebiscito, la segunda vuelta electoral, la reelección consecutiva de presidentes municipales y diputados, al igual que el número de integrantes de ambas cámaras legislativas.

El funcionario resistió las embestidas de la oposición -"aguantó vara", dirían hasta los priistas- y si bien fue notorio el trabajo que le costó hacerlo, en ningún momento se violentó ni con las provocaciones y conducta poco respetuosa del petista Gerardo Fernández Noroña, mismas que el panista Javier Corral condenó al lamentar el uso de la tribuna para descalificaciones que de nada sirven a la política.

El de Gobernación fue el segundo integrante del gabinete que comparece ante el pleno, luego de que el de Hacienda, Agustín Carstens, estuvo el martes pasado.

Para el próximo martes está prevista la de Cordero para defender el "IVA disfrazado", lo que no le resultará nada fácil ante una oposición cameral a la imposición de ése y otros nuevos gravámenes y el incremento de otros.

#### DE ESTO Y DE AQUELLO...

Después de su comparecencia de más de

cinco horas en la Cámara de Diputados, el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, tuvo todavía arrestos para ofrecer anoche una conferencia de prensa en la sede de esa dependencia con el propósito de pedir clemencia para el propuesto titular de la PGR, Arturo Chávez Chávez... Tras advertir que a pesar de la ola de protestas que se generó dentro y fuera de Chihuahua en donde fue procurador de Justicia, el gobierno no rectificará en esa propuesta... Si es un intento de amedrentar a los senadores de la oposición que se han pronunciado en contra, eso permitirá ver qué tan independiente y autónomo es el Senado, más allá de lo que sus integrantes pregonan ante los medios...

La petición de Gómez Mont para que Chávez reciba "un trato justo" es a la sociedad, a los medios y al Senado cuando el abogado chihuahuense acuda la próxima semana a la sede senatorial... Habrá que esperar qué reacción

origina esa inusual petición que hizo anoche el secretario de Gobernación,

dentro y fuera de Chihuahua y entre agrupaciones femeniles que critican al propuesto procurador general por las centenas de mujeres asesinadas en Ciudad Juárez ocurridas durante su gestión a las que sólo recomendó "no usar minifaldas ni ser provocativas"... Con todo y haberse autoproclamado como "primer crítico y primer ocupado de la seguridad pública" y de admitir que no está confiado ni satisfecho con lo que se ha hecho en esa materia, Marcelo Ebrard dio a conocer ayer cifras optimistas de la supuesta "disminución" de los delitos de los que más se quejan los capitalinos... Al rendir ayer su tercer informe de labores ante la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, el jefe de Gobierno capitalino aseguró que los secuestros han disminuido 32 por ciento y que el robo de vehículos bajó 7.8 por ciento... Reconoció que el porcentaje de homicidios se incrementó en el DF en 4.9, pero la comparó con el índice nacional, que es de 78.3 por ciento, lo que no es ningún consuelo para los capitalinos... No desaprovechó la ocasión para criticar al Presidente Calderón por las propuestas que hizo a la Cámara de Diputados en su paquete económico para 2010 y exhortar al PAN a "defender a la Ciudad de México"

ante el recorte de 430 millones de pesos a las obras de la Línea 12 del Metro... Habló en cambio de sus "logros", sobre todo en vialidad y el anuncio de la licitación de la Línea 3 del Metrobús que irá de Buenavista a Tenayuca, sobre la calzada Vallejo, así como de las medidas que asumió ante el brote de influenza humana que económicamente causó pérdidas millonarias a restaurantes... Más tardó Enrique Peña Nieto, gobernador priista del Estado de México, en solicitar un peritaje para deslindar responsabilidades sobre la

ruptura del Emisor Poniente en el municipio de Tlalnepantla, que el nuevo delegado del PAN, el senador Adrián Rivera, en cuestionarlo... No lo hizo con argumentos sino con expresiones comunes como las de que "sólo le interesan las relaciones públicas y la mercadotecnia" o que cuando enfrenta problemas, "vuela como Gaviota", en alusión al apodo de la novia del mandatario, Angélica Rivera... Los habitantes de Valle Dorado, la zona más afectada por las aguas negras del emisor, han

Fecha <b>18.09.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>10</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

señalado a la falta de mantenimiento de éste por parte de la Comisión Nacional del Agua que es la que lo opera... Por ello, el mandatario mexiquense solicitó que se haga un peritaje sobre las causas de lo ocurrido y alguien propuso que sea el Instituto de Ingeniería de la UNAM... Dijo el senador panista que si algún ex alcalde de Tlalnepantla "entubó el río -sic- que se le finquen responsabilidades". Pareció olvidar que ese municipio fue gobernado desde hace más de 10 años por miembros de su partido... Después de la liberación de la indígena otomí Jacinta Francisco Marcial, ésta espera que sus dos compañeras, Teresa González Cornelio y Alberta Alcántara Juan, presas también injustamente en el Cereso Femenil de Querétaro sin haber cometido algún delito, sean puestas en libertad... Al fin hubo alguien que propusiera regular las campañas de "redondeo" en

tiendas de autoservicio para acabar con esa nueva forma que suelen derivar no sólo en evasión fiscal sino en filón de oro para algunos vivales... Carlos Jiménez Macías, senador del PRI, a nombre del grupo parlamentario de su partido en la vieja casona de Xicoténcatl 9, presentó una iniciativa en ese sentido y que abarca la regulación de "donativos" que

se hacen por parte de agrupaciones civiles... Señaló el legislador potosino que cada vez son más numerosas las voces de la sociedad que se pronuncian en contra de esas prácticas que distan de ser "altruistas" y a las que se exige poner un alto.

[www.pulsopolitico.com.mx](http://www.pulsopolitico.com.mx)  
[fcardenas@pulsopolitico.com.mx](mailto:fcardenas@pulsopolitico.com.mx)



Fernando Gómez Mont

Humberto Benítez Treviño